



2022 ~ 2023 年度
東京江東ワイズメンズクラブブリテン

FEB 2

You'll never walk alone
~仲間とともに

東京江東クラブ会長 大原真之介



今月の強調テーマ
< TOF、FF、HTW (Heal the World 世界を癒そう) >

主題「輝かそう、あなたの光を」 スローガン「良いコミュニケーションは、全ての協力関係の基礎である」

国際会長 ウルリック・ラウリドセン (デンマーク)

「新しい時代とともに、エレガントに変化を」アジア太平洋地域会長 シェン・チ・ミン (台湾)

「未来に向けて今すぐ行動しよう」

東日本区理事 佐藤重良 (甲府 21)

「新規技術 (テクノロジー) を縦横に 駆使し、効率を重んじる。すべては、プレミアムな価値と体験を産むために」「成せば、成る」「No challenge, No fruit」

関東東部部長 工藤大丈 (東京ベイサイド)

楽しい DBC の交流と同時に香取良和ワイズに感謝



DBC が締結され、早くも 23 年が経過し、今回巻頭言を書く機会を与えられました。江東クラブとの関係は 1999 年に十勝で第 18 回アジア大会が開催され、HCC 総務委員長に藤井寛敏ワイズが任命され、その総務委員会書記が香取良和ワイズ、会計が太田義徳ワイズと江東 3 羽ガラスでこの大会が盛り上げられ、小生が事務局長を担当いたしました。力足らずの事務局長であったため、相当大会運営に支障をきたしましたが、3 氏のバックアップで何とか大会を成功裡に終えることができました。それがきっかけで、DBC 締結となった訳です。

振り返ってみると、江東クラブとの深い結びつきはその前から始動していたのです。香取良和ワイズファミリーが 1989 年 8 月に池田正勝部長時の北部部会に来勝されたことがきっかけかと思われます。私は、帯広空港から約 10 分の所で牧場経営をしています。その時私のポロ車で迎えに行きました。当時息子さん 2 人は麦わら帽子で短パン姿のまだ小学生で、家族揃っての旅行です。その時恵みの里 (YMCA キャンプ場にもなっている元小学校跡地) や、然別湖遊覧の体験に感動され、十勝好きになっていただきました。

それから何回もワイズ、プライベート、社員旅行にと来勝され、私たちとの親睦が深まりました。個人的には、香取さんに銀座の高級バーに連れて行っていただき、コメントの都が横浜国際大会のユースコンボケーション参加の際に富士山 YMCA まで送っていただきました。また十勝クラブのメンバーも心のこもった接待を受けています。本当にいつも香取さんには頭が下がります。

今年 1 月に中村義春ワイズと一緒に江東クラブ新年例会に 3 年ぶりに参加させていただきました。柳亭燕路師匠の落語はもとより、江東クラブの皆さんとの交流やオークションなど工夫されたプログラムが盛りだくさんでとても楽しい時を過ごしました。もちろん香取さんとの再会が一番嬉しかったです。

江東クラブの顔ぶれを見ると、前から交流のあった方と、また新

しいメンバーが増強され、その調和感がとても素晴らしいと思います。本間剛ワイズの司会も楽しかったのですが、堀コメントがオークションの運営をヘルプされ、そのワクワク感がワイズそのものでした。

今度は、ぜひ江東クラブ挙げて十勝に足を運んでください。もちろん、2024 年 6 月の第 27 回東日本区大会にもお待ちしておりますが、ぜひ違う形で 2 クラブ間の交流で北海道十勝を満喫していただきたいと思います。その時が四半世紀の DBC のお祝いですね。その記念例会を今から心待ちにしています。私のワイズの原動力は何といてもそのような交流が一番ですから。どうぞ今後ともよろしく願っています。

2023 年 2 月本例会

2023 年 2 月 16 日 (木) @ 東京 YMCA 江東センター
Zoom 併用ハイブリッド

司会 相川達男君 開会点鐘 会長 大原真之介
ワイズの信条 お祈り 小松康広

プログラム

「第 1 回 ALL KOTO Y's サミット!!!」

進行: 大原真之介

各種報告

ハッピーバースディ

小松重雄 君 (5 日) 鈴木雅弘君 (10 日) 柳沢広繁 君 (17 日)

結婚記念日 (12 日 香取良和・晴美夫妻)・閉会点鐘

今月の聖句

『あなたは心を尽くし、魂を尽くし、力を尽くして、あなたの神、主を愛しなさい。今日わたしが命じるこれらの言葉を心に留め、子供たちに繰り返し教え、家に座しているときも道を歩くときも、寝ているときも起きているときも、これを語りきかせなさい。』

申命記 6 章 5 ~ 7 節

1 月会員数		1 月出席者		1 月出席率		アクティブファン		ニコニコボックス		クラブ役員		
23 名	メンバー	16 名	76% (16/21)	12 月まで	1276785	12 月まで	62000	会長	大原真之介			
	メネット	1		1 月分	0	1 月例会分	0	副会長	小松重雄			
内広義会員 2 名	コメント	2	残高	1266785	累計	62000	1 月その他	0	会計	高橋由起江		
	ゲスト	1					直前会長	島田徹				
休会 0 名	ビジター							連絡主事	小松康広			

に結ばれることを説いた心に響く説教をいただいた。そして第二部、「ウクライナ支援チャリティーコンサート」、カノンデュオシスターズ（嘉村姉妹）による、素晴らしいピアノの音色に感動しました。（単なる連弾ではなく、2人の手、4つの手によるオーケストラと解説がありました、小生には難題でした！）嘉村姉妹は、2021年キエフ国際芸術フェスティバルにおいて最高賞を受賞、ウクライナ大使館の協賛を受けながら、日本各地でウクライナ支援コンサートを行っているとのこと、コロナ前まではウクライナ在住で、ウクライナの食生活や文化などもお話していただきました。100名弱の参加、コロナ前までの祝会などは行われず、交流の時間がなかったことは残念であったが来年は、みんなでワイワイやれることを期待しています。



2023年1月 役員議事録

1月26日（木）YMCA 江東センター ZOOMハイブリッド 19:00～

- 2月本例会（話し合い例会）に関し
プログラム・内容に関して → 会長より案提示
・「ワイズの活動を良くするためにはどうするか?」「参加してもらうためにはどうするか?」等、ワイズサミットとして呑みながら開催。
- 次期役員に関して 役員で確認
会長は大原会長留任。
・次期は現行体制をそのままスライドし、次々期は総入れ替えとしたい。
- 東京YMCA子育て講演会協賛の件
東京江東クラブも5,000円協賛することに決定。
- グリーンクラブ50周年記念例会参加者の件
藤井さん、安齋さん、小松さん、相川さん、大原さん、酒向に決定。（後日2名追加）大原会長から柿沼さんに連絡すること。
- その他
ワイズカップサッカーについて
辰巳公園か木場公園かの選択。辰巳公園は工事のため半分のみ面積になる。ワイズは木場公園のほうが参加できるため木場公園で実施する方向で進める。2月中旬に確定予定。
出席者 大原、酒向、小松S、島田、小松Y、本間

2023年1月 第1例会議事録

1月12日（木）YMCA 江東センター ZOOMハイブリッド 19:00～

- 新年例会打ち合わせ
1月21日（土）アンフェリション B1 17:00 受付 17:30 開演 演目終了後会食 オークションを開催する
- 次期役員に関して
会長以下役員は任期2年とする提案有り。
これを踏まえて大原会長が続投を含め次期役員を選考する。又合わせて次々期の役員を今期中に選考する。
- 2月例会 話し合い例会 会長が内容、進行のたたき台を作成する。
- 3月台湾ワイズ100周年に関して
現在 藤井さん・安齋さんが参加予定。
- その他
ワイズサッカー 3月5日（日）に開催予定。会場未定
東西交流会 藤井さん、安齋さんが参加
駿河園長より幼稚園のクリスマス献金を今年もワイズのロールバックマラリアに充てて頂ける旨申し出有り。受け渡しのセレモニーも開催していただける。
出席者 大原、小松S、島田、山崎、酒向、藤井、駿河、本間、寺尾、小松Y、相川



私の散歩道⑤

藤井寛敏



小学校へ。いつもは校庭に入れないのだが昨年の7月の選挙の時は入れたので昔の儘の薪を背負い、本を読みながらの二宮金次郎さんの銅像を近くで見た。昔は見上げた印象だったが今見ると小さな像である。6年生の時その前の朝礼台(?)の上で全校生徒を前にラジオ体操をしたらしい。らしいと言うのは2年前の法事の時に3つ下の妹から聞いた。彼女も友達から聞いたという。当時は木造の2階建ての校舎が東西に2棟、奥に講堂があった。朝早く学校へ行き、手つなぎ鬼という遊び（ルールは忘れたが）に夢中になってトイレ棟の奥まで手をつないで入っていたことを覚えている。私は外観はちょっと太っていてボーっとしているように自分でも感じていたが動きはそう遅くなく何の運動でも先頭に立ってやっていた。ただ恥ずかしい思い出がある。運動会の時の対抗リレーで選手だったが一年の時バトンをもらって、もらった方向に走って行ってしまったことがある。今になってみると練習の時だと思おうとしているがもらって反対に走り出した感覚と周囲にたくさんの方がいたような雰囲気と、お袋の困ったような顔を思い出すので本番の時だったのあろう。野球はもちろん、夏休みのプールの一般公開でも10時、13時、15時の3回とも10円を払って泳いでいたし、夏の林間と海浜学校の両方に参加した。

当時我々が習った音楽の佐藤先生が作詞作曲したといわれていた校歌を機会の度に歌っていた。今でも考えないで自然と口から出てきた。PCで探したが詞はぴったり合っていた。

吹くよ そよ一風 丘の上
光は踊る ピチピチピチと
わーれら元気な子供らは
朝だ 輝く太陽だ
さあ 肩を組んで ラララララララ
行こう われらの野方校

この歌はもうなくなってしまったのだろうかと思って先日学校に電話をして聞いたら当然のことで新しい平和の森小学校の歌になっていた。学校の裏手に行くと刑務所の北側に土手があり、そこに何度か授業で写生に行った。そこでつくしんぼをはじめてみた。下に新橋川を見て麦畑が広がり、その先が高台になっており、子供心でも素晴らしい景色だと思った。その高台に同級のI碓Yりちゃんの家があるらしいと聞いていたが確認はできていなかった。彼女のお父さんは当時有名な映画俳優であった。彼が何かの授業の時に後ろで和服姿で腕組みをして座っていた姿を思い出す。彼女とはその後成城のテニスクラブで一緒になった。

学校で三角定規を忘れたときは走って家に取りに行った。ほんの200mくらいの距離だった。また帰りの給食袋からは残したものの汁が垂れていた。親父に似たのか結構好き嫌いがあった。七輪を囲んだすき焼きで父がネギを母のとんすいに入れていたのを覚えている。

学校の帰り道にハコベが生えている細い道（ほんの30mくらいの）を通ったが、家の斜め前の4つ上のYちゃん（姉より一つ上）の（命令?）で家の前の奥のKちゃんと（私より2つ下）共にYちゃんのうちで飼っていたウサギの餌にハコベを摘んだことがあった。

YMCA ニュース



江東コミュニティーセンター&幼稚園 ＝江東YMCAの報告

▼幼稚園&コミュニティーセンタートピックス

獅子舞

1月11日(木)、江東YMCA幼稚園に獅子舞が登場しましたー!!! 今年も鈴木雅博ワイズのお力をおかりして、園児に獅子舞を披露することができました。

感染防止対策を講じながら、年中・長と年少の2部構成で行いました。

恐さ!怖さ!のあまりに涙を流す園児! 先生のそばから離れない園児! 笑顔で楽しみながら見ている園児!...

日本古来のお正月の文化を感じるひとときになりました。

お餅つき



1月26日(木)、予定通り実施しました。お手伝いのお父さん方は、杵で力強くついでくださり、お母さん方は美味しい味付けをしてくださいました。子どもたちは、つくことも楽しみましたが、なんと、合いの手に興味津々、子ども用の臼を用意し、つくことも、合いの手をやりたい子も、列を作って楽しむことができました。

江東センター&幼稚園の予定

▼オール江東Y雪あそびキャンプ：2月11日(土)～12日(日)

▼オール江東Yファミリースキーキャンプ：2月18日(土)～19日(日)

▼オール江東Y街頭募金：2月25日(土) JR錦糸町駅前周辺

⇒中止いたします。

▼ワイズカップサッカー大会：3月5日(日) 辰巳グラウンドにて

▼江東YMCA幼稚園 年長組お別れ遠足：3月11日(土)

▼江東YMCA幼稚園 修了式：3月17日(金)

▼江東YMCA幼稚園 卒園式：3月18日(土)

オール東京の報告・今後の予定

- 12月初旬から呼びかけていた「東京YMCAクリスマス募金」は1月20日現在、177の個人・団体から合計2,341,000円が寄せられている。国際協力募金、ウクライナ募金、障がい児プログラム支援、フレンドシップファンドのために用いる。
- 関東大震災から100年になることを記念し、1月22日に全社協・灘尾ホールにて内閣府主催「防災とボランティアのつどい」が開催された。東京YMCAから秋田正人氏(教育・保育事業部/地域福祉事業部統括)が発表者の一人として登壇し、当時の東京YMCAによる救護活動の様子などを紹介した。民間団体による貴重なボランティア活動を振り返り、現在と未来の防災を考える機会となった。
- 2023年度より品川区北品川(御殿山トラストタワー内)に、「東京YMCAウエルネスガーデン品川御殿山」を新規オープンし、主に幼児から高校生を対象とした水泳クラスを開設する。またプレオープン企画として春休み中に短期水泳講習会を実施する予定。1月25日から受付を開始する他、開設に向けた諸準備が進められている。
- 今後の主な行事日程
 - ・「ピンクシャツデー」(いじめのない世界を目指すキャンペーン) 2月22日
 - ・「全体職員会」 2月23日 オンライン
 - ・「第32回チャリティーゴルフ大会」 4月13日 会場：PGM総成ゴルフクラブ
- 感謝
 - ・1月7日開催の「在京ワイズ合同新年会」(ウクライナ支援チャリティーコンサート)の席上献金より、東京YMCAウクライナ募金として92,170円をいただいた。



今後の予定 2023年2月～3月

2月16日(木)	本例会	江東センター	19:00～
2月22日(水)	役員会	江東センター	19:00～
3月2日(木)	第1例会	江東センター	19:00～
3月5日(日)	ワイズカップサッカー	辰巳グラウンド	9:00～
3月10～12日	ワイズ100周年祝賀会	台北	
3月23日(木)	役員会	江東センター	19:00～
3月25日(土)	本例会	桜を楽しむ(江東センター)	時間未定